



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

212/1286 - ME DESAPARECEN LOS HUESOS

G. Fernández Bayón^a, F.J. Campillo Tomaino^b, S. Calvo Argüello^c, C. Laserna del Gallego^d, C. del Pozo Vegas^e, V.M. Hortigüela del Cura^f, J.A. Esteves Baldo^g, S. Rodríguez Conchoso^h, C. López Villar^h y E.R. Lovell^f

^aMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Urgencias; ^cEnfermera; ^eMédico de Familia. Hospital Clínico Universitario. Valladolid. ^bMédico Residente. Centro de Salud Canterac. Valladolid. ^dMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Rondilla I. Valladolid. ^fMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud la Victoria. Valladolid. ^gMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Circular. Valladolid. ^hMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Magdalena. Valladolid.

Resumen

Descripción del caso: Mujer, de 31 años, sana, que consulta en su centro de salud por cuadro de dolor en trocánter mayor izquierdo desde hace 5 días. Refiere pequeño traumatismo previo, sin otro antecedente de interés. Diagnosticada como trocanteritis aguda, con tratamiento analgésico, a la semana refiere empeoramiento del dolor.

Exploración y pruebas complementarias: A la exploración física, destaca dolor intenso a la presión de trocánter mayor, y aparición de hemangiomas en región hipogástrica. Se solicita radiografía de cadera izquierda, con disminución de densidad ósea en cabeza femoral izquierda y trocánter mayor del mismo lado, así como en ramas isquiáticas de pelvis, con lesiones osteolíticas. Se deriva a la consulta de diagnóstico rápido de Medicina Interna para estudios complementarios. Se realizan analítica con marcadores tumorales, pruebas autoinmunes, y estudios de imagen, descartando signos infecciosos, y destacando en angio-TAC aumento de trama vascular de regiones afectadas, y disminución de densidad ósea. Se realiza biopsia ósea, en la que destaca desaparición de tejido óseo, aumento de actividad osteoclástica, con fibrosis y aumento de presencia de vasos sanguíneos.

Juicio clínico: Lesiones osteolíticas a estudio.

Diagnóstico diferencial: Osteomielitis aguda. Necrosis ósea avascular. Metástasis múltiples de tumor primario no conocido. Enfermedad de Gorham-Sout. Osteolisis a estudio. Tras realizar las pruebas en hospital de referencia, y presentada la paciente en sesión clínica, se llega al diagnóstico de enfermedad de Gorham-Sotout, y se inicia tratamiento con radioterapia y bifosfonatos.

Comentario final: A los dos años, la paciente presenta hemiparesia inferior repentina, motivo por el que se realiza estudio con resonancia magnética, en la que se observa osteolisis masiva de cuerpo vertebral L5. En la actualidad la paciente se encuentra en silla de ruedas, con detención del avance de la enfermedad. La enfermedad de Gorham-Stout es una enfermedad rara, de etiología desconocida, y que se caracteriza por una proliferación vascular de canales endoteliales en el hueso,

con resorción ósea, y aparición de tejido fibrótico. Su tratamiento se basa en la radioterapia y los bifosfonatos.

Bibliografía

1. Dellinger MT, et al. Viewpoints on vessels and vanishing bones in Gorham-Stout disease. *Bone*. 63:47-52.
2. Lala S, Mulliken JB, Alomari AI, et al, Gorham-Stout disease and generalized lymphatic anomaly -clinical, radiologic, and histologic differentiation. *Skeletal Radiol*. 2013;42:917-24.
3. Brodzki N, Lansberg JK, Dictor M, et al, A novel treatment approach for paediatric Gorham-Stout syndrome with chylothorax. *Acta Paediatr*. 2011;100:1448-53.

Palabras clave: *Gorham-Stout. Enfermedad rara. Hueso evanescente.*